

EL BIEN PÚBLICO

Año XXVII. Núm. 7.479

EDICION DE LA MAÑANA

Mahon, Miércoles, 4 de Mayo de 1898

EL SENADO EN PALACIO

Madrid 29 de abril.

Según refieren los diarios de Madrid, el miércoles á las dos menos cuarto salieron del antiguo convento de doña María de Aragon, hoy Palacio de la alta Cámara, el digno presidente de dicho Cuerpo Colegislador con los cuatro señores secretarios y la comision nombrada para poner en manos de S. M. la Reina la contestacion al discurso de la Corona.

El Senado español, que dió gallarda muestra de su amor á la patria votando por aclamacion el Mensaje, ha ido en masa, al régio alcázar, para demostrar al mundo entero que cuando se trata de la honra de la nacion, no hay en España diferencias que nos separen y si solamente un solo espíritu de patriótica altivez y dignidad.

La comitiva parlamentaria se organizó así: Veinte dependientes del Senado, todos de uniforme; cuatro maceros con sus rojas dalmáticas.

El señor Montero Rios con los señores secretarios vizconde de los Asilos, marqués de Reinoza, don Fermin Calbeton y marqués de Aranda, al frente de unos doscientos senadores, entre los cuales figuraban algunos que todavía no han prestado juramento, y cerrando la marcha siete coches de gala de la Alta Cámara, llevando el presidencial correo y caballerizo.

Todos los representantes de la nacion se dirigieron á pié á Palacio por la plaza de los Ministerios y la calle de Bailén, entrando en el patio de la Armeria por la puerta de Santiago.

La comitiva hubo de detenerse unos instantes para que reformase la guardia exterior de Palacio que, sin duda, no estaba apercebida del acto solemne que se realizaba.

El Senado cruzó el patio de la Armeria dando frente la fuerza del regimiento de Zaragoza que le tributó honores de infante.

Algunos senadores, entre ellos los señores Martinez Campos, cardenales Sancha y Cascajares y obispo de Madrid Alcalá, se unieron á la comitiva en Palacio.

Minutos antes de las dos de la tarde llegó al régio alcázar, vestido de uniforme, el veterano y venerable señor conde de Chestre. A su paso el público se descubría y le saludaba con el más profundo respeto.

El ilustre general llegó con exactitud matemática á la recepcion del Senado español.

Se verificó en el salon del trono, donde de antemano se hallaba S. M. la reina, dando la derecha á su augusto hijo.

La egregia señora vestía elegantísimo y precioso traje. gris perla y joyas hermosas rubies y brillantes, y el rey don Alfonso XIII, uniforme de cadete con las insignias del Toison, como acos-

tumbra á presentarse en los actos oficiales.

Al servicio de SS. MM. se hallaban los jefes superiores de Palacio, la duquesa de Fernan Núñez, en calidad de camarera mayor y la condesa viuda de Toreno, dama de guardia.

El Gobierno de S. M. se hallaba presente.

Los reyes recibieron al Senado, de pie y en el Trono.

Al entrar los senadores en el gran salon de Embajadores, se oyeron vivas al rey y á la reina que todos contestaron con el mayor entusiasmo.

El señor Montero Rios se adelantó hasta las gradas del régio dosel, leyó la contestacion al discurso de la Corona y lo puso en manos de S. M. la reina.

La augusta dama bajó del Trono y, confundida con los representantes de la nacion, habló con su peculiar afabilidad con varios senadores, encomiando el noble ejemplo de patriotismo que acababa de dar la alta Cámara.

S. M. la reina reiteró personalmente las gracias al señor conde de Chestre por sus patrióticas frases, dichas en la última sesion del Senado.

Al abandonar el salon del trono, prorrumpieron los senadores en entusiastas vivas al rey y á la reina.

La comitiva parlamentaria salió del régio alcázar con los mismos honores y se disolvió en la puerta de Santiago de la plaza de la Armeria.

Formaban vistoso conjunto los variados uniformes de los ministros, generales y maestranes con los severos trajes de etiqueta y la púrpura cardenalicia.

La comitiva fué á Palacio entre filas compactas de público, ansioso de presenciar el acto inusitado en los fastos parlamentarios de España.

Los balcones de las casas de la calle de Bailén ostentaban colgaduras de los colores nacionales.

CONGRESO

Madrid 29.

En la sesion que se ha celebrado esta tarde en el Congreso el diputado señor Ramos Calderon ha pedido al gobierno que comunique noticias diarias á las cortes respecto á la guerra, confirmando ó rectificando los telegramas que publica la prensa.

Ruega que se den noticias concretas y exactas acerca del bombardeo de Matanzas por la escuadra yankee.

El ministro de la guerra Sr. Correa ha contestado diciendo que es cierto el bombardeo y que ha resultado un hecho muy glorioso para España.

Ha dicho el Sr. Correa que el enemigo hizo sesenta disparos sobre Matanzas no consiguiendo más que matar un mulo.

Sin embargo nuestros cañones causaron al enemigo averías en un acorazado norteamericano.

Los rebeldes de acuerdo con los norteamericanos atacaron la poblacion de Matanzas, saliendo escarmentados por la guarnicion de la referida ciudad.

El diputado D. Luis Canalejas dirige al Congreso una pregunta respecto al llamamiento de los excedentes de cupo censurando duramente la desigualdad entre ricos y pobres.

El ministro de la Guerra le contesta diciendo que de hecho existe en España el servicio militar obligatorio, puesto que los redimidos quedan en situacion de reclutas disponibles.

En la sesion celebrada esta tarde en el Congreso han producido un largo debate los diputados señores Languido y Barrio y Mir.

Combatieron principalmente la politica colonial censurando duramente al Gobierno.

El señor Gasset ha pedido que se sustituya al actual Ministro de Marina por carecer de energias para seguir en el Gabinete.

Los señores Sagasta y Bermejo le han contestado; este último ha dicho que le sobraba energía para servir á su patria, sea cual fuere el puesto que se le destinare.

El señor Linares habló para contestar á ciertas alusiones.

SENADO

La sesion celebrada esta tarde en el Senado se ha visto muy concurrida de público, por que se sabia que tenia que hablarse de la guerra y que elevados personajes tenian que dar explicaciones muy ansiadas.

El despacho ordinario ha revestido poco interés y después de él el general Martinez Campos ha pedido al gobierno que facilite todas las noticias que tenga de la guerra, buenas ó malas, para calmar la escitacion que reina en el público.

El senador Sr. Lastres en nombre del partido incondicional de Puerto Rico ha hecho protestas de ferviente patriotismo.

Después de estas manifestaciones se aprueba definitivamente el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército de mar y tierra.

Inmediatamente se ha pasado á la discusion del bill de indemnidad que pide el gobierno por haber concedido la autonomia á las Antillas sin autorizacion de las cortes.

El general Martinez Campos en nombre de las minorias del Senado, que representa, declara que estas votarán la concesion del bill, á pesar de no ser partidarios de la autonomía, por no entorpecer la accion del gobierno en las presentes circunstancias, dando así una prueba de su patriotismo.

El Sr. Ortiz y Pinedo en nombre de la universidad de la Habana hace igual manifestacion, prometiendo apoyar al

gobierno, si bien desea que conste el criterio de sus representados que es tambien contrario á la autonomia.

El Sr. Abazura, como presidente de la comision histórica, explica á la cámara las causas que obligaron al gobierno á infringir los preceptos legislativos al conceder á Cuba y Puerto Rico el gobierno autonómico.

El ministro de Ultramar Sr. Moret pronuncia un discurso muy elocuente dando las gracias á los oradores nombrados por su sensata conducta, que habla muy alto en favor de su patriotismo.

Dedica el Sr. Moret sentidas frases á la memoria del Sr. Cánovas del Castillo, y termina agradeciendo la actitud patriótica de las minorias conservadoras.

HABLA WEYLER

El general Weyler pide la palabra para ocuparse tambien de la concesion de la autonomia, reinando en la Cámara verdadero interés para oír sus declaraciones.

El general con frases correctísimas rectifica algunos conceptos emitidos en el preámbulo del proyecto de ley pidiendo el bill.

Se conduce el general Weyler de que se atribuyan á la concesion de la autonomía los adelantos de la pacificacion de Cuba, los cuales son debidos solamente al valor del ejército español.

Añade el ilustre orador que cuando fué á Cuba encontró dentro de la ciudad de la Habana mucha mas insurreccion que en el campo rebelde y que tuvo que hacer grandísimos esfuerzos para limpiar la poblacion de separatistas y agentes filibusteros.

Protesta enérgicamente de los actos de crueldad que se le han atribuido, diciendo que no fusilaba á todos los prisioneros que se hacian al enemigo sino únicamente á aquellos que sabia eran desalmados incendiarios.

Habla el general Weyler despreciativamente de los insultos que le dirigió el mensaje del presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley y explica razonadamente los beneficios que produjo la concentracion, la cual no tenia otro objeto que quitar á los insurrectos el apoyo que recibían de muchos cubanos y evitar que bajo la capa de campesinos pacíficos combatieran muchos contra España.

Dice que el general Martinez Campos dejó á su relevo cuarenta mil rebeldes á las órdenes de los cabecillas Maceo y Gomez y que no fué poco trabajo el que se necesitó para reducir esta cifra á menos de una décima parte haciendo desaparecer los cabecillas de mas prestigio.

Añade el general Weyler que el discurso que el señor Moret pronunció en Zaragoza cuando aún no estaban los liberales en el poder prometiendo la implantacion del régimen autonómico,

causó muy mal efecto entre los cubanos leales á España, pero por el contrario lo causó excelente entre los rebeldes, los cuales le recibieron con gran entusiasmo, enviando copias del discurso á los periódicos separatistas de los Estados Unidos, quienes lo copiaron al momento.

Termina su discurso el general Weyler diciendo que está dispuesto á contestar con documentos irrefutables á los que pretendan defender que la autonomía ha sido beneficiosa para la causa de España y desdeñen el sistema de la guerra contra los rebeldes.

Los señores Duque de Tetuán y general Azcárraga respectivamente dicen que tanto ellos como el gobierno conservador que entonces dominaba asumían la responsabilidad que hubiera podido contraer el general Weyler, durante el tiempo que estuvo al frente del ejército de Cuba.

El general Weyler rectifica diciendo que no quiere defenderse de ciertas acusaciones inicuas que se le han dirigido que por lo mismo que son burdas no admiten las personas sensatas.

Se ocupa también de la guerra con los Estados Unidos y aconseja al gobierno que abandone la defensiva tomando la ofensiva con los norteamericanos que no pueden competir en manera alguna con nuestro ejército.

Concluye diciendo que al solo anuncio de que España enviaría un ejército de cincuenta mil hombres á las costas de los Estados Unidos, estos retirarían su escuadra de la Habana y sería muy fácil ganar la guerra.

Al terminar la sesión se ha aprobado el bill por unanimidad.

LA GUERRA

Madrid 29.

DEVOLUCION.—Á FLOTE

New-York.—Se ha ordenado la devolución del vapor español «Saturnino», apresado por un crucero yankee cerca del golfo de Méjico.

Créese que el crucero americano que embarrancó cerca de Dimes es el «Montgomery», el cual ha sido puesto á flote por varios acerazados, con grandes averías.

SUSCRIPCION

Telegrafían de Lóndres que en aquella capital se ha abierto una suscripción nacional para atender á los gas-

tos que ocasione á España la guerra con los Estados Unidos.

El marqués de Mira la ha encabezado suscribiéndose por la cantidad de mil libras.

Hay otros importantes ofrecimientos.

LOS JAPONESES.—NEGATIVA.—BUENOS ESPAÑOLES

Algunos españoles de la marina japonesa han pedido autorización á su gobierno para seguir el curso de las operaciones navales en Filipinas, como agregados al Estado Mayor General.

El Japon se ha negado á ceder á los Estados Unidos dos buques en construcción que este Gobierno había solicitado.

La colonia española residente en Chile se ha ofrecido al Gobierno para pelear contra los Estados Unidos.

Ha sido agradecido el ofrecimiento.

DOBLE DONATIVO

El señor Perrone, representante de la importante casa constructora de buques en Génova, ha depositado en el Crédito Lyonés, 10 000 pesetas con destino á los primeros marinos españoles que se inutilicen en la guerra.

Se ha visto cruzar las aguas de Punta Arenas al acerazado americano «Oregon».

NUESTROS BARCOS

Un despacho que publica el importante periódico inglés «Times» dice que por referencias autorizadas sabe que la escuadra española continúa todavía fondeada en Cabo Verde.

Añade que los barcos que la componen han sido pintados de negro y cañones puestos al servicio corriente.

EL EMPERADOR DE AUSTRIA

Nos telegrafían de Washington que el periódico yankee «Sun», dice que el emperador de Austria se ha suscrito por 500.000 francos á la suscripción nacional abierta en España para el fomento de la marina de guerra.

La opinión de los Estados Unidos pide que Mr. Mac-Kinley dirija á Austria una reclamación puesto que la declaración de neutralidad hecha por aquel soberano le impide hacer esta clase de donativos.

TELEGRAMA

De la Caja de Ahorros

	Barcelona 3.—3'45 t.
Interior.....	45'85
Exterior.....	62'30
Cubas 86.....	57'00
Cubas 90.....	46'00
Exterior París....	32'37

Compañías y Sociedades

Sociedad General de Alumbrado

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado en sesión de hoy, que desde el día 15 del actual se cobre el consumo de gas á razón de treinta y cinco céntimo de peseta el metro cúbico, como consecuencia de la gran subida de los carbones. Este mayor precio debe entenderse como tramitorio y mientras duren las circunstancias actuales; debiendo advertir á los señores abonados, que los cinco céntimo con que eleva el precio del metro cúbico, no equivale ni con mucho al que han tenido los carbones.—Mahon 2 Mayo 1898.—El Gerente, Juan F. Taltavull.

La Eléctrica Mahonesa

En vista del aumento considerable de precio de los carbones minerales, la junta inspectora de esta Sociedad ha acordado que desde el veinte de este mes, el precio del alumbrado eléctrico se aumente en una sexta parte sobre su valor actual. Dicho aumento subsistirá hasta nuevo aviso, mientras se sostenga el alza de los cambios sobre el Extranjero y la consiguiente elevación de precio de los carbones.—Mahon 3 Mayo 1898.—Francisco F. Andreu y Comp

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 3.—1'50 t.

Los ministros de Hacienda y Gobernación han llevado á la firma de S. M. asuntos de escaso interés.

El Sr. Montero Rios ha conferenciado nuevamente con la Reina, y poco después lo efectuó el general López Dominguez.

Se comenta la noticia que Inglaterra ha ofrecido su protectorado para los súbditos chinos residentes en Filipinas; el Sr. Sagasta no da importancia á este asunto, diciendo que existen de antiguo negociaciones en este sentido entre ambas naciones.

Madrid 3.—5'15 t.

Un telegrama oficial de la Habana comunica que frente dicha ciudad han aparecido nuevamente tres buques americanos, aunque de menor porte que los anteriores.

También comunica dicho telegrama oficial, que se ha verificado sin

novedad, el aprovisionamiento de las tropas en varios puntos de la isla.

Madrid 3.—8'30 n.

El Congreso ha aprobado la contestación al Mensaje.

El Sr. Salmeron acusó al Gobierno de imprevisor. El Sr. Sagasta se defiende.

El Sr. Llorens trata y explica técnicamente el desastre de Cavite, contestándole los ministros señores Bermejo y Correa, escusándose por la falta de tiempo.

El Sr. Canalejas censura la imprevisión y debilidades del Gobierno, cuyos cargos rechaza el Sr. Gullon.

Madrid 3.—10'30 n.

En los campos de Valencia ha aparecido una partida de unos doce hombres armados, que se supone sean carlistas.

En Gijon ha ocurrido un tumulto con carácter socialista ó anarquista. Los amotinados saquearon algunas tahonas, restableciéndose después el orden, siendo destituido el Alcalde.

También ha habido un motín en Talavera, tratando los amotinados de impedir la exportación de trigo, habiendo las autoridades apaciguado los ánimos.

Madrid 3.—11'30 n.

Telegramas de Hong-Kong y Singapur dan la noticia del bombardeo é incendio de Manila, la destrucción de Cavite, la fuga de los habitantes al interior de la isla y la interrupción del cable.

Madrid 4.—2 mad.

Gibraltar.—Los carboneros de esta localidad se han declarado en huelga con motivo de querer cobrar sus jornales en moneda efectiva, habiéndose sublevado obligando á la fuerza á usar de las armas.

De dicha colisión han resultado infinidad de huelguistas heridos y muchos comerciantes de carbon atropellados y heridos.

Se han efectuado muchas prisiones.

SECCION DE ANUNCIOS

No vender MONEDAS de ORO

Sin pasar antes por la nueva Sociedad
Caja de Ahorros de la calle Anuncivay 16

Es la casa que ofrece más prima y compra á buen precio Alhajas de Oro, antiguas y modernas.

16, ANUNCIVAY, 16

MADERA PARA QUEMAR

Cortada en trocitos limpios y manejables á propósito para cocinas, estufas, etc., etc.

al reducido precio de pesetas 2 los 100 kilos

Fábrica de aserrar de F. F. Andreu

ANDEN DE PONIENTE 56 Y 57

Azufres bituminosos de Manosque

(Bajos Alpes)

Estos azufres, tan recomendados en el día, tanto por sus excelentes cualidades, preservativas de todas las enfermedades que atacan á las viñas, como por su economía en cantidad y precio, se hallan de venta en Mahon en los almacenes de D. Pedro Taltavull y Sres. Huguet y Maspoch, al precio de 13 pesetas saco, y en Alayor en casa de D. Juan Meliá y D. Pedro Fabregues.

VITICULTORES: probad este mineral y os convencereis de su bondad y economía, pudiendo con ello prescindir del empleo del sulfato de cobre.

Para mas informes al único representante en Menorca
D. Federico J. Cardona, Gracia 45 y Muelle.—Mahon

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.